



Que no se rasguen las vestiduras, dice AMLO

Mandatario exhorta a diputados de **oposición a asumir responsabilidad tras votar contra reforma eléctrica;** descarta denuncias penales

**VÍCTOR GAMBOA
Y ALBERTO MORALES**

—nacion@eluniversal.com.mx

Ante los reclamos de los diputados de oposición que han sido señalados de "traidores a la patria" por integrantes de Morena, luego de votar contra la reforma eléctrica, el presidente Andrés Manuel López Obrador pidió que no se rasguen las vestiduras y asuman su responsabilidad.

El Mandatario respaldó la campaña para exhibir a los legisladores que rechazaron su reforma constitucional, porque, dijo, si son traidores a la patria, y como representantes populares, los diputados tienen que

rendir cuentas al pueblo.

"Las cosas hay que llamarlas por su nombre, ya basta de hipocresía, de acuerdos en lo oscuro, las élites en los restaurantes de lujo y que la gente no sepa cuando se trata del bienestar del pueblo (...) ahora hay un auténtico Estado de derecho y si son representantes populares, ¿por qué no se va a saber lo que hace o cómo votaron?", advirtió.

"Que cada quien se haga responsable de sus actos, pero que no se rasguen las vestiduras diciendo 'no quiero que me digan que soy traidor', cuando conscientemente ayudé a las empresas extranjeras que buscaban destruir a la

empresa pública Comisión Federal de Electricidad y dañar a millones de consumidores mexicanos, porque votaron consciente o inconscientemente a favor de Iberdrola, y pregúntele a los españoles cómo les va con Iberdrola", expresó.

El presidente López Obrador destacó que también el Código Penal considera el delito de traición a la patria, aunque aclaró que él no denunciará penalmente a los diputados que impidieron la reforma eléctrica.

"No, no, yo no me meto en eso, nada más doy el contexto, porque imaginense si yo voy a estar denunciando. Cuando estaba en la oposición, ya lo dije, denuncié a Salinas, denuncié a Fox, de-



nuncié a Zedillo por el Fobaproa, desde luego denuncié a Calderón y denuncié al licenciado Peña [Nieto]", recordó.

Expuso: "Nosotros venimos de un movimiento popular, yo soy simpatizante de Hidalgo, de Morelos y de Juárez, de Villa y de Zapata, de los Flores Magón, Madero y de Lázaro Cárdenas. Entonces, yo ya dije aquí que los Flores Magón, Ricardo, decía que el que entregaba los recursos naturales del país a extranjeros era traidor a la patria, y eso lo repetía, lo sostenía el presidente [Lázaro] Cárdenas".

Sostuvo que esos diputados que traicionaron a la patria votando contra la reforma eléctrica no deben temer ser agredidos por la gente: "Yo conozco bastante al pueblo, lo conozco mucho en sus sentimientos y es un pueblo respetuoso, muy respetuoso, aun cuando no esté de acuerdo con uno, entonces no hay nada que temer", insistió.

Confió en que no haya confrontación y pidió tampoco tenerle miedo "a lo que llaman polarización, eso no existe como tal en México, sólo que se estén refiriendo a una élite y al pueblo, en ese sentido sí, pero aquí no estamos 50-50, con todo respeto yo les puedo decir que hay más polarización, también con respeto, en Estados Unidos, que la polarización que hay en México".

Dijo que lo que sucede es que quienes se sentían dueños de México y se dedicaban a saquear, estaban muy a gusto con el régimen de corrupción y de privilegios, ahora están molestos.

El Jefe del Ejecutivo federal dijo que los conservadores tienen la costumbre de simular, como en su momento lo llegó a hacer el expresidente Porfirio Díaz, que era un gran simulador, dijo.

"Es que una de las características del régimen autoritario desde la época de Porfirio Díaz era el de la simulación. Si a mí me dicen, entre otras cosas, qué caracterizaba a Porfirio Díaz, era un gran simulador, porque él creó todo el sistema de simulación, nunca dejaron de haber elecciones, la Constitución se respetaba en la forma para violarse en el fondo". ●

EL DATO

El Código Penal considera el delito de traición a la patria, afirma el Presidente.

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR
Presidente de México

"No, no, yo no me meto en eso [en denuncias penales], nada más doy el contexto, porque imagínense si yo voy a estar denunciando"

"Basta de hipocresía, de acuerdos en lo oscuro, las élites en los restaurantes de lujo y que la gente no sepa cuando se trata del bienestar del pueblo"



El Presidente pidió a los diputados de oposición no temer agresiones del pueblo.